

#### ILUSTRE MUNICIPALIDAD ANCUD CONSEJO COMUNAL ORGANIZACIONES CIVILES SECRETARÍA MUNICIPAL

#### SESIÓN ORDINARIA Nº 3

# Acta de la sesión del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Ancud

En Ancud, a treinta y uno de julio de de dos mil doce, a las 11:15 horas, en la Sala del H. Concejo Municipal, con la presencia del señor alcalde don Federico Krüger Finsterbusch, en su calidad de presidente, se reúnen los siguientes consejeros elegidos para constituir el Consejo Comunal de las Organizaciones Civiles de Ancud, a saber:

- Daniel Pantoja Bornand, Agrupación Amigos del Cine
- Cristina Vidal Gallardo, Junta de Vecinos Villa Solidaridad
- Luisa Cárcamo Mancilla, Junta de Vecinos Nº 40, Quetalmahue
- José Nelson Delgado Barría, Junta de Vecinos Punta Chilen
- Omar Guentelicán Maldonado, Comunidad Indígena de Huentetique
- Adriana Gallardo Barría, Junta de Vecinos Bellavista Uno
- Luz María Oyarzo Cárdenas, Comité de Turismo y Adelanto Social Ecoturismo Puñihuil.
- Ema Ester Herrera Muñoz, Comité de Salud Apoyo al Postrado de Pudeto Bajo.

Actúa como Secretario del Consejo el Secretario Municipal titular, Ricardo Wagner Basili.

#### TABLA A TRATAR

- 1.- Aprobación acta de la sesión anterior
- 2.- Exposición programas sociales de la DIECO
- 3.- Exposición programas Oficinal Comunal Vivienda
- 4.- Varios

#### APERTURA DE LA SESIÓN

El alcalde, junto con declarar abierta la sesión a las 11:15 hrs., informa que con las presentaciones que se harán hoy día se cierra el ciclo de reuniones expositivas y corresponde que los consejeros propongan los temas a tratar, de modo que puedan exponer sus puntos de vista y proporcionar información.-

APROBACION DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR

la alcalde somete a consideración de las señoras y señores consejeros el acta de la seión anterior, que ha sido enviada previamente por el Secretario Municipal a los domicilios registrados, la que es aprobada con las observaciones formuladas en cuanto a que no figuran presentes doña Luz María Oyarzo, doña Adriana Gallardo y don Omar Guentelicán, quienes efectivamente asistieron a la sesión de cuenta el acta.

### EXPOSICIÓN PROGRAMAS SOCIALES DE DIDECO

Director de DIDECO don Julio Sanzana Otey presenta a quienes expondrán los temas de la tabla, haciendo presente que será una exposición resumida y didáctica y que en la totalidad de los municipios del país el departamento municipal más importante es el DIDECO, pues trabaja en forma directa con la gente, a través de los programas sociales financiados por el Estado y los municipios.

Concluye la introducción informando cuales son las oficinas y programas que forman parte de la Unidad que él dirige.

Acto seguido, la Asistente Social doña Doris Núñez Águila, apoyada en medios visuales efectúa la exposición acerca de la Ficha de Protección Social, la nueva Ficha Social, las becas de mantención, la Beca Presidente de la República y la Beca Ilustre Municipalidad, presentación que forma parte integrante de esta acta.

Doña Adriana Gallardo consulta acerca de los procedimientos para hacer efectivas las ayudas en caso de emergencia y cuanto demora, ante lo cual doña Doris Núñez y el señor alcalde exponen los procedimientos a seguir en esos casos, destacando que en el plazo de 24 a 48 horas se resuelve lo más urgente y que los aportes se entregan todos bajo recibo.

La misma dirigente social consulta sobre la calificación de la discapacidad, a lo que se le responde diferenciando entre personas menores de quince años y mayores de esa edad.

Intervienen, además, formulando consultas sobre lo expuesto doña Cristina Vidal, don Nelson Delgado, don Daniel Pantoja y don Omar Guentelicán, quienes, en síntesis, se refieren al procedimiento de entrega de las becas de mantención y municipales, a la labor que despliegan en ese ámbito las Asistentes Sociales del Municipio, el requerimiento de ayuda y la negativa en algunos casos de aportarla, dando repuesta tanto la Asistente Social expositora como el alcalde.

Posteriormente, efectúa la Asistente Social doña Carmen Godoy Nicucheo una exposición a los presentes sobre los programas sociales, destacando el Programa Apoyo a la Producción Familiar para el Autoconsumo, Habitabilidad, Habitabilidad Vínculos, Vínculos, Calle, Programa Puente, sus recursos, formas de postulación, población objetivo y algunos resultados. Dicha presentación se anexa al acta formando parte integrante de la misma.

Se efectúan por los consejeros diversas consultas en relación con los programas expuestos, fundamentalmente con la forma de asignación de los cupos, la inclusión de personas que al parecer no cumplirían las condiciones para ingresar a ellos, entre otras materias

Las respuestas las proporcionan las Asistentes sociales expositoras, destacando doña Carmen Godoy el Sueldo Ético Familiar y las políticas con énfasis en lo productivo y lo psicosocial.

Doña Luz María Oyarzo propone que se difunda más la labor que se ha descrito en estas presentaciones, de modo que la gente conozca el trabajo que se hace y los beneficios disponibles.

## EXPOSICIÓN PROGRAMAS OFICINA COMUNAL VIVIENDA.

Expone la Arquitecto doña Tania Cherubini los programas que lleva a cabo y los que proyectan en la Oficina Comunal de Vivienda, que es una EGIS, Entidad de Gestión Inmobiliaria y Social, que presta asistencia técnica, asesorando a los futuros postulantes a programas. Publicios habitacionales, elaborando los proyectos exigidos por el SERVIU a los distintos programas. Expone las tareas, el organigrama, los tipos de subsidios y los programas en circular como asimismo, los proyectados.

Copia de la presentación efectuada forma parte integrante del acta y se anexa a esta.

malealde explica cual ha sido el método empleado para erradica el campamento Piedra Blanca

El consejero Daniel Pantoja consulta a la expositora si el personal con que cuenta la Oficina es suficiente, porque visualiza que se abocan sólo a trabajar en el área urbana, sin que haya acciones para el mundo rural, proponiendo que se efectúe un trabajo mancomunado con las organizaciones del sector de Punta Chilen, en donde ha detectado la necesidad de efectuar mejoramiento de viviendas.



Doña Tania Cherubini responde que en el área rural resulta difícil trabajar, pues la dispersión de viviendas juega en contra, no obstante lo cual acoge la iniciativa propuesta.

Don Nelson Delgado señala que la existencia de la EGIS municipal es una muy buena solución, ya que permite canalizar las necesidades de la gente.

Finalmente, doña Tania Cherubini informa que la ciudad está creciendo hacia el sector de Alto Caracoles, lugar en que se han emplazado varios proyectos habitacionales y se cuenta aún con terrenos disponibles con tal fin.

El alcalde, a una pregunta de doña Adriana Gallardo, informa que en el barrio de Bellavista se aplicará un programa de mejoramiento de barrios, en que se trabajará directamente con la comunidad.

#### VARIOS

Se plantea, y así se acuerda, la necesidad de efectuar una reunión extraordinaria en el mes de septiembre para conocer y pronunciarse sobre el proyecto de presupuesto municipal 2013. La fecha se fijará desde alcaldía, sujeta a que se encuentre terminada la elaboración del referido proyecto de presupuesto.

Don Omar Guentelicán requiere al alcalde apoyo para una solicitud de concesión del borde costero de la comunidad indígena Huentetique.

Doña Ema Herrera interviene respecto de la antena de Claro S..A., que se ha emplazado en el sector de Caracoles consultando las gestiones hechas, a lo cual el alcalde responde que ya se les ha informado

Agotados temas de la Tabla y sin que se presenten más Varios, se levanta la sesión a las 13:25 horas cur ALIDAO